

ÉDITO

LE MONDE EST EN FEU

Il nous faut bien constater que la rentrée se déroule à la fin d'un été pour le moins chaotique, marqué par des catastrophes, en particulier des incendies d'une ampleur effrayante, et des événements qui invitent à réfléchir à l'avenir de la création, et donc aussi à l'avenir de l'homme. Encore faut-il réfléchir en chrétiens, c'est-à-dire en disciples vivant du Christ Ressuscité, et ne pas se diviser superficiellement en optimistes et en pessimistes. Dans un raccourci un peu cruel, Bernanos brocardait ces derniers en écrivant : « L'optimiste est un imbécile heureux. Le pessimiste, un imbécile malheureux. Vous pouvez très bien vous les représenter sous les traits de Laurel et Hardy ». (La liberté, pour quoi faire ?)

Essayons plutôt d'être réalistes à l'école des saints. Au XVI^{ème} siècle, Ste Thérèse d'Avila s'écriait : « Le monde est en feu ! Ce n'est pas le moment de traiter avec Dieu d'affaires de peu d'importance. » Un siècle plus tard, Blaise

Pascal écrivait dans ses « Pensées » : « Jésus sera en agonie jusqu'à la fin du monde, il ne faut pas dormir pendant ce temps-là. »

Dans la Bible, l'image du feu est ambivalente. Feu de la colère de Dieu et feu de la géhenne, ou Feu de Sa Présence dans le buisson ardent. En référence aux langues de feu du récit de la Pentecôte, on

parle aussi de l'Esprit Saint comme de l'Esprit de Feu. Le pyromane qui met le feu au monde en déclenchant l'ire de Dieu, c'est l'homme asservi à ses convoitises, à ses idoles, et prisonnier de son égoïsme. Ce



pyromane dispose aujourd'hui d'une formidable puissance technique, elle aussi ambivalente, puisque ce qui pourrait être un merveilleux outil au service de la création devient entre les mains de l'idolâtre cupide l'arme redoutablement efficace qui en fait le pire des prédateurs. Oui, aujourd'hui comme hier, le monde est en feu au point que l'homme et la planète sont aujourd'hui en danger.

« Jésus sera en agonie jusqu'à la fin du monde, il ne faut pas dormir pendant ce temps-là. » Jésus en agonie dans l'homme humilié, rejeté, affamé, exploité, spolié de ses terres, condamné à la misère, condamné à survivre dans des camps de réfugiés ou à risquer sa vie sur des embarcations de fortune. Jésus à notre porte.

Alors, que faire ? Réagir comme les trois jeunes hébreux jetés dans la fournaise sur l'ordre du roi Nabuchodonosor (Daniel, 3), et dans notre monde en feu entonner les louanges de Dieu : « Vous, les enfants des hommes, bénissez le Seigneur : à lui, haute gloire, louange éternelle ! » C'est ainsi qu'ils ont été préservés du feu, parce que rien n'est impossible à Dieu. Quittons le chœur des lamentations, ouvrons-nous à l'action

de grâces. C'est alors que l'Esprit de Feu pourra nous faire entrer dans l'Espérance et nous inspirer comment, à notre petite ou à notre grande mesure, glorifier Dieu en servant l'homme et la création.

Une date à retenir : le 14 septembre, fête de la Croix Glorieuse, messe présidée par Mgr Turini pour les 25 ans d'animation de la paroisse St Martin par la communauté de la Croix Glorieuse. Ce sera également l'occasion pour notre communauté de paroisses de remercier Mgr Turini pour son service de l'Église dans notre diocèse et de prier pour sa nouvelle mission au service du diocèse de Montpellier.

Bonne rentrée, dans le Feu de l'Esprit !

frère Christophe

A T E L I E R S C R É A T I F S

Bonjour à tous.

La rentrée approche et avec elle la reprise des différentes activités sur notre communauté de paroisses. Si vous aimez créer, décorer, customiser, peindre, scrapbooker, coudre, crocheter, papoter, rire, etc., les ateliers créatifs sont faits pour vous. Débutantes ou expertes nous vous accueillerons avec grande joie.

Deux propositions de jours et de lieux : le mardi à St Martin
 le jeudi à St Assisclé

La reprise se fera :

le jeudi 1 septembre à 14h30 à St Assisclé

le mardi 6 septembre à 14h30 à st Martin.

Nous vous attendons nombreuses.

Pour tous renseignements vous pouvez contacter :

Pour st Assisclé : Évelyne Page : 06 99 02 69 53

Nathalie Bougon : 06 20 24 71 15

Pour st Martin : Joëlle Morato : 06 62 70 69 73 - Françoise Sobraques : 06 51 27 63 20

NOS JOIES, NOS PEINES

Nos joies :

~~ Vont devenir enfants de Dieu
par le sacrement du baptême ~~

✞ À ST MARTIN

Le dimanche 4 septembre à 12h : Jade CHEVILLOT MAESTRO

Le samedi 17 septembre à 12h : Manon BALARDI

Le dimanche 18 septembre à 12h : Gabriel CAYROL



Nos peines :

~~ Ont rejoint la Maison du Père ~~

✞ À ST ASSISCLE

Le 09 juillet : Jeanne RIVIÈRE

Le 15 juillet : Jeanne MARTINEZ

Le 28 juillet : Enriquer FERRAGUT

Le 18 août : Janine VERGNET

Le 27 août : Thierry BOUSSELY

✞ À ST MARTIN

Le 30 juin : Christophe MARTI

Le 1° juillet : Marie-Madeleine BONIFASSY

Le 19 juillet : Renée VALARCHER DUCHATEAU

Le 19 juillet : Émile MARTINEZ

Le 25 juillet : André LEFAURE

Le 26 juillet : Jean GRISARD

Le 27 juillet : Anna GUEVARA

Le 27 juillet : Patrick FABRE

Le 30 juillet : Lydie MARTI

Le 03 août : Marie-Jeanne CANAL

Le 05 août : Marie-Antoinette FELIX



Les personnes qui souhaitent être informées des différentes célébrations
d'obsèques, trouveront ces informations sur l'agenda du site

<http://www.ndbonnenouvelle.info/agenda/>

Vie de nos paroisses

St Assisclé

DES NOUVELLES DE LA PAROISSE

La rentrée à Saint Assisclé

Les vacances tirent à leur fin et déjà les vendanges ont commencé. Elles sont plus précoces d'année en année. Et la même question demeure : aurons-nous une bonne cuvée ?

Et nous chrétiens de ce quartier, de cette paroisse ? Portons-nous du fruit ? Sommes-nous prêts à vivre en chrétiens missionnaires ? Prenons-nous soin les uns des autres ?

Et si on décidait de s'impliquer ? Personne n'est assez démuné pour ne pas pouvoir donner : de son temps, ses prières, son savoir, son argent, son amour... L'église a besoin de tous, dans chacun de ses services : liturgie et lectures, obsèques, embellissement, ménage, groupes de prières ou de réflexion, et Moutarde et Macédoine pour préparer le repas ou servir nos frères de la rue...

Puisse être, cette rentrée, celle de l'engagement authentique au service de notre planète et de tous les hommes ! En attendant : Prenez bien soin de vous et prenons soin les uns des autres !

Une paroissienne de Saint Assisclé



BIBLE INITIATION AVEC FRÈRE NATHANAËL

Le groupe Bible Initiation reprendra à saint Assisclé, il concerne toute la communauté de paroisses : instruit et moins instruit, jeune ou moins jeune ... Car la Parole de Dieu s'adresse à tous et elle parle à chacun.

L'Esprit Saint est l'enseignant et frère Nathanaël est son serviteur. Même ce qui paraît complexe et ardu devient clair. L'Esprit Saint fait son chemin dans le silence et sans que l'on s'en aperçoive. La Parole fait son chemin et comme la graine qui germe, la voilà qui surgit à la lumière de la conscience. Un jour, plus ou moins proche, en lien avec notre implication et nos efforts, mais sans que nous y soyons pour quelque chose, on réalise que l'on comprend ce qui était obscur ! Cette joie est si belle que l'on ne peut que continuer...

Si vous voulez vous joindre à nous, faites-vous connaître auprès de frère Nathanaël.

Nos rencontres se déroulent une fois par mois le samedi de 14h30 à 17h à Saint Assisclé.

Une participante du groupe

St Martin

Pendant ces deux mois Jean Sirach nous a fait profiter de son potager avec des tomates, courgettes, aubergines, melons, tout entièrement bio et issu de la bonne terre de notre région. Un petit prix était proposé au profit de notre paroisse et c'est avec l'aide d'Agnès, une paroissienne, que le début de la messe prenait un air de création.

Également cet été, une petite équipe pour la liturgie des baptêmes s'est mise en place.

Ainsi les familles pouvaient vivre le baptême de leur enfant accompagné par les chants et la prière des frères et sœurs.

A bientôt pour la rentrée et la reprise des activités pour tous.

Isabelle Fuster



Horaires Habituels

SAINT ASSICLE

Messes

Dimanche : 9h30

Permanence d'un prêtre

Mercredi :

après la messe de 11 heures.

Rosaire

Deux équipes du rosaire se réunissent mensuellement.

Répétition de chants

Attention nouvel horaire :

Le jeudi : 17h00

Atelier créatifs

Le jeudi : 14h30



SAINT MARTIN

Messes

Du lundi au vendredi : 18h30

Samedi : 8h30

Dimanche : 10h30

Laudes

Du mardi au samedi : 8 heures

Dimanche : 9h15

Vêpres

Du mardi au vendredi : 18 heures

Chapelet

Le mardi : 16 heures dans l'église avec "*Les enfants de Marie*"

Rosaire

Une équipe du rosaire se réunit mensuellement.

Adoration

Tous les jours : à l'oratoire

Le jeudi : dans l'église

Atelier créatifs

Le mardi 14h30



PROGRAMME DES MOIS DE SEPTEMBRE 2022

Dimanche 4 septembre	23^e dimanche du temps ordinaire. Messe à 9h30 à St Assisclé et à 10h30 à St Martin.
Mercredi 7	Inscriptions Éveil à la foi, Catéchisme, Aumônerie et Lycéens à 16h à St Martin.
Jeudi 8	Fête de la nativité de la Vierge Marie
Vendredi 9	Vigiles de la Croix Glorieuse à 20h00 à St Martin
Samedi 10	Messe de la Croix Glorieuse à 10h30 à St Martin, suivie d'un repas partagé et des vêpres à 16h.
Dimanche 11	24^e dimanche du temps ordinaire. Messe à 9h30 à St Assisclé et à 10h30 à St Martin.
MERCREDI 14	FÊTE DE LA CROIX GLORIEUSE : Laudes à 8h à St Martin, messe à 11h à St Assisclé, vêpres à 18h à St Martin et messe présidée par MGR TURINI à 18h30 à St Martin.
Dimanche 18	25^e dimanche du temps ordinaire. Messe à 9h30 à St Assisclé et à 10h30 à St Martin.
Mardi 20	Reprise de la chorale à 20h30 à St Martin
Mercredi 21	Fête de St Matthieu
Jeudi 22	Reprise de la chorale à 17h à St Assisclé
Samedi 24	Vêpres de la résurrection à 18h30 à St Martin
Dimanche 25	25^e dimanche du temps ordinaire. Messe à 9h30 à St Assisclé et à 10h30 à St Martin suivie d'un repas partagé. Dimanche de rentrée : Temps pour la création à 14h00 à St Martin.
Jeudi 29	Fête des saints archanges Michel, Gabriel et Raphaël
Samedi 1^{er} octobre	Fête de sainte Thérèse de l'Enfant-Jésus.
Dimanche 2 octobre	26^e dimanche du temps ordinaire. Messe à 9h30 à St Assisclé et à 10h30 à St Martin.

UN JOUR UN SAINT

Saint Joseph de Copertino

(Fêté le 18 septembre)

Joseph naît le dix-sept juin 1603 à Copertino dans la région des Pouilles ; sa mère Françoise est enceinte de lui, et son père meurt, il ne l'aura pas connu.

Sa mère l'élève seule : elle est pauvre, mais c'est une femme très énergique, elle prie beaucoup Saint François et donne à son fils une solide éducation religieuse.

Joseph est également très pieux, mais son intelligence n'est pas très vive, il est lent, maladroit, rêveur et nonchalant, il ne sait toujours pas lire ni écrire.

A dix-sept ans, Joseph se présente au couvent des Franciscains, mais les moines le refusent ; les Capucins non plus ne veulent pas de lui. Sa mère ne se décourage pas, elle fait des démarches, et il est enfin accepté au couvent de Grottella comme garçon d'écurie, chargé de s'occuper de la mule du monastère.

Dans ce couvent, grâce à son obéissance et à la grande joie qui l'habite, Joseph fait l'admiration des moines et est admis à prendre l'habit franciscain en juin 1625.

Le 3 janvier 1627, un évêque interroge les candidats au sacerdoce, parmi eux se trouve Joseph. Il lui est demandé de commenter un passage de la Bible pris au hasard, Joseph en fait un magni-

fique commentaire, alors qu'il ne sait ni lire ni écrire, révélant à ses frères stupéfaits la profonde richesse de sa vie intérieure. Il devient prêtre le 4 mars 1628.

Joseph qui connaît des extases depuis sa jeunesse, jusqu'à entrer en lévitation, est emprisonné à plusieurs reprises dans un couvent de Capucins par l'Inquisition.

Le 7 janvier 1655, alors que les sacristains préparent la messe, Joseph leur dit : « Prenez les ornements noirs, car le Saint-Père vient de mourir. »

Le nouveau Pape le fait libérer, et il est envoyé au couvent d'Osimo où il passe huit années sous une stricte surveillance. Joseph ne se plaint jamais.

Averti de sa mort, il murmure aux moines : « L'âne (Le corps, dans le langage franciscain) a commencé à gravir la montagne. » Il meurt le 18 septembre 1663 en récitant les litanies de Notre-Dame.



Marie-Juliette VASSAL



C'était un soir d'été à la plage.

Un de ces soirs où le soleil « caprice » son coucher...

Il avait soigné son royal et très matinal lever puis rayonné de tous ses talents, pailletant la mer d'argent, affrétant à son insu le vent léger et celui-ci s'ébrouait de se retrouver sirocco de Lilliput tandis que la touffeur s'exhalait en léthargie universelle.

Crèmes solaires, parasols, chapeaux, il en avait ri, mordant les peaux, les rossissant, les brunissant. Sur les terrasses aux volets clos Il avait salué narquoisi-

sement les climatiseurs qui tentent de chauffer l'extérieur... Il avait même partagé son ciel avec la Patrouille de France et admiré les petits bateaux blancs sortis en mer pour l'occasion ! Tiens, carburant en baisse ?

Il avait fait régner la soif, il avait fait régner le chaud, il avait fait les belles vacances...

Mais tout cela n'était plus que vieilles heures qu'il convenait de clore...

Et moi, Alphie, dans un bien-être quiet, cocooné par une tiédeur au zeste de fraîcheur, je dégustais sur mon balcon une mini glace.

Cinq étages plus bas, la foule des vacanciers « profitaient » frénétiquement. Les restaurants restauraient à fond, les promeneurs étaient noirs de monde et il montait jusqu'à moi comme une ruine de joie que soutenaient quelques musiques.

C'était un soir d'été à la plage...

Mon bâtonnet à la main je supputai de la positivité factuelle d'une autre « mini ». Sur le point de succomber à la délicieuse tentation de péché gourmand, je me retournais déjà quand mon regard accrocha la nouvelle enseigne de « PI PA PO », mon voisin, glacier de son état... Le crépuscule n'était encore que spéculation phénoménologique mais déjà son néon criard rutilait

en un cornet stylisé promettant, à qui le voulait bien, 3 boules aux parfums délicieusement chimiques si l'on se fiait à la violence de leurs couleurs.



Indubitable symbole de la civilisation consumériste cette agressive et indécente incitation électrique eut pour effet paradoxal de me désigner, tout à côté, un modeste panneau coloré, un peu fatigué, présentant lui aussi le produit phare de la saison en matière de rafraîchissement pour papilles gourmandes.

C'était une coupe glacée asymétrique avec une seule sphère blanche marquée de surfaces à l'estompe tels des continents bruns et qui semblait avoir fondu en partie. Le penchement de l'ensemble était accentué par un petit parasol vert, un chouya ridicule, qui le chapeautait.

Phénomène conjoncturel, éveillé par la proximité des deux publicités, l'objet se transcoda pour moi en une mappemonde manifestant l'épuisement de notre planète, victime, nous le savons depuis des décennies d'une forme spécifique de cancer, la pollution.

De vous à moi, c'est pour notre pomme ! Le mal était si discret, qu'il intervenait si peu dans notre quotidien individualiste que nous en avons fait, dans un réflexe de résilience, une sorte de donnée existentielle inévitable à laquelle les citoyens alpha que nous sommes, ne pouvons pas grand-chose ! ... Jusqu'à cet été où il s'étala à la une de tous les journaux et jusque sur nos plages dont les douches furent déclarées éligibles à la restriction d'eau !

On avait bien étudié des posologies, on avait blablaté encore et encore, on avait réfléchi à en perdre les neurones pour trouver la miraculeuse prescription qui réduirait l'empreinte carbone humaine sans, surtout, en aucun cas, impossible, nuire à l'accroissement de notre civilisation consumériste.



On a trouvé... nous avons planté un parasol !

Je ne sais d'où ma mémoire fit remonter ce proverbe : « Arbre renversé par le vent avait plus de branches que de racines ». Et il se murmura, là, dans

ma caboche, que nous avons voulu trop de belles branches, trop de réussites et que nous avons oublié d'arroser nos racines.

Nous avons désiré le parfum des somptueuses roses de serre au lieu d'effeuiller l'humble marguerite de nos champs.

Nous avons couru après le confort et nous sommes entourés d'objets plus que d'amitié.

Nous nous sommes admirés, héros de mondes virtuels tandis que le réel se mourait.

En désespoir de cause, nous parlons désormais de « conversion écologique ».

Vous m'en voyez rêveur ...

C'est qu'il me semble que toute conversion réclame, à la base, deux acceptations essentielles. Tout d'abord celle de notre limite, et puis, et surtout, celle de Celui qui permet de franchir notre limite ! En aucun domaine nous ne saurions nous convertir seuls !

En ce sens la « conversion écologique » serait fort raisonnable ! Elle autoriserait

une analyse holistique de la situation et habiliterait une solution durable.

Il nous faut nous tourner vers Lui, nous enraciner en Lui, sa Croix est victoire, sa Croix est glorieuse. Alors, nous pourrions utiliser la technique des pompiers cet été, dans les landes, nous pourrions lancer un contre feu, celui de l'Esprit, celui que Jésus rêvait de voir allumer et qui permettrait de « contenir » tout mal.

Alors nous revivrons la beauté de la création !

I see skies so blue and clouds so white.

*The bright blessed day,
the dark sacred night.*

And I think to myself what a wonderful world. (Louis Armstrong)

Bonne rentrée,
Bonjour chez vous, Salut.

Alphie



PRIER ET MÉDITER

Avec le Pape François



Prions pour que la peine de mort, qui porte atteinte à l'inviolabilité et à la dignité de la personne, soit abolie dans la législation de tous les pays du monde.

Bienheureuse Teresa de Calcutta (fêtée le 5 septembre)



« Le fruit du silence est la prière.
Le fruit de la prière est la foi.
Le fruit de la foi est l'amour.
Le fruit de l'amour est le service.
Le fruit du service est la paix. »

Avec le Lapin Bleu

Apprenez le verset du mois! Ce mois-ci c'est dans...

... l'évangile selon St Mathieu



Communio.com – Communauté de Paroisses Notre Dame de La Bonne Nouvelle
(St Assisclle, St Joseph et St Martin) – 12 rue Alart 66000 Perpignan

Tél : 04 68 56 66 95

Mail : notredamedelabonnenouvelle@gmail.com - Site web : <http://www.ndbonnenouvelle.info>

ISSN : 2114-7965